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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ОРГАН ПЕРВОУРАЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО КОМИТЕТА КПСС И ПЕРВОУРАЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ
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В ИЮНЕ 1931 ГОДА
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ПЯТНИЦА, 13 ЯНВАРЯ 1989 ГОДА Выходит пять раз в неделю ЦЕНА 
3 КОП.

■  ПАРТИЙНЫЙ ЛИДЕР- -1  К ВЫБОРАМ НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ СССР
Приходилось слышать, что он резковат 

в суждениях и оценках, что гласность 
гласностью, потому не мешало бы ему 
быть осмотрительнее, когда критикуешь с 
большой трибуны, не забывать народную 
мудрость: «Слово — не воробей...» И тем 
не менее горячность, порожденная стрем
лением во всем дойти до истины, не ума
лила его авторитета в цехе № 1 Ново
трубного завода. Рабочему Сергею Федо
рову нет еще тридцати, а он возглавляет 
сменную парторганизацию, избран в бюро 
заводского парткома, заместителем пред
седателя цехового СТК. Демократические 
выборы, можно сказать, дали ему офици
альное лидерство, А неформальное он 
обеспечил себе сам. когда молодым солда
том осознанно и ответственно принял ре
шение стать коммунистом.

С е р г е й  
Ф е д о р о в :

«БОЛЬШОЕ ДЕЛО НЕ ДЛЯ ТРУСА»
ПО ВСЕМ законам  педа

гогики л и д е р  воспитывается 
с пеленок. Бесхарактерн о
му, слабом у  духом трудно 
стать сильной личностью, 
способной на см е л ы е  р е 
шения и нео р дин ар н ы е  по
ступки. З аглян ем  в лю бой 
детский коллектив, Вот где 
идет состязание  сил, умов, 
характеров. Куда ж е  это 
исчезает  в коллективе  в зр о с 
л ом  — трудовом, к о м с о м о 
льском, партийном? Да, з а 
стойное в р ем я  поощ р ял о  
бесконфликтных, послушно 
исполнявших волю  выше 
стоящих на должностной 
лестнице. Но, помилуйте, с 
ап р ел я  1985 четы р е  года 
прошло! Если обратиться  к 
истории страны, такого с р о 
ка хватило, чтобы м о рально  
обезоруж ить  многих врагов 
революции. А мы не м о 
ж ем  пробудить м олоды е,  
свеж ие  силы.

Я не пессимист, Но когда 
узнаю, что к ом сом ольские  
взносы в р о дн о м  цехе  взи 
маются ч е р е з  расчетный 
стол, уверен,  на такой к о м 
сомольской организации 
м о ж но  ставить крест. Не 
спешите обвинять м еня в 
резкости, Подлинный сою з 
способен дер ж аться  толь
ко на глубокой сознатель
ности всех его  членов. Раз
ве  жизнь нас этому не на
учила? Возмож но,  к о м с о 
м ольская  касса станет, д е й 
ствительно, полнее  (сколько 
е щ е  таких, кто махнет р у 
кой: «Возьми взнос  и от
стань»), но дисциплину, е д и 
нение таким путем в р я д  ли 
обеспечиш ь. Это не голос
ловные рассуж дения ,  а плод 
личных наблюдений. Чтобы 
отчетно-вы борное  к о м со 
м о л ьско е  собр ан и е  в цехе 
бы ло правомочны м, срок  
его  проведения  перен оси л
ся трижды. Понятно, какой 
и нтерес  м о ж ет  быть к д е 
л ам  организации, связи с

которой в р еальной  жизни 
нет.

С м е ю  заверить, лидер ст 
во многих ком соргов  показ
ное  (стол в отдельном  ка
бинете,  место п р е д с е д а т е 
ля на собрании), Ребят они 
знают плохо, не способны 
убеж дать других, не умею т 
постоять за  идею.

Почем у я так пристрастен 
и строг к комсомолу?  А где 
ж е  е щ е  черпать партийное 
пополнение, м олоды х  л и д е 
ров, как не в Коммунисти
ческом  С ою зе?  М ож но ли 
не переживать ,  если за 
прошлый год в нашем цехе  
нм о дн ого  человека  не при
няли кандидатом в члены 
КПСС?

Люди порядочны е,  чест
ные, на которых, казалось 
бы, м о ж н о  во всем  п оло
житься, предпочитают на
блюдать, насколько о каж ет
ся крепок  наш партийный 
авангард  в п ерестроечной  
бо р ь б е ,  хватит ли нам по
роху довести д е л о  д о  кон
ца. Спорить с ними трудно. 
На каждый наш аргумент  
«за» приводится не м е н е е  
веский аргум ент  «против». 
Что возразить,  когда  вслед  
за  конструктивными пар
тийными реш ен иям и  п р е д 
принимаются не по д кр е п 
ленны е  организационн о и 
экономически шаги? А ведь 
растянувшаяся реконструк
ция стана «140» №  2 в на
ш ем  цехе  и есть не что 
иное  как печальный при
м е р  пустых за вер ен ий  ру
ководителей  цехового  и з а 
водского масштаба.

Мы не скрываем, что ве
ра в партию покачнулась. 
Но, увы, предпочитаем пе
реносить всю вину на быв
ший в ы с ш и й  эшелон 
п а р т и й н о й  в л а с т и ,  
Н е о д н о к р а  тно прихо
дилось слышать: «Кто-то
страну запустил, а нам та
щить». Д о  глубины души

больно, Ведь не чуж ое  та
щить, а свое, кровное ,  где 
жить нам и детям, и вну
кам нашим. На что, инте
ресно, надеются те, кто з а 
нял позицию  наблюдателя? 
Что двужильный Генераль
ный секретарь  обеепечит 
им спокойную жизнь в д о 
статке. Д а ж е  если в каж 
дом  городе ,  в каж до м  тру
довом  коллективе появится 
свой Горбачев, м ож но  ли 
рассчитывать на успех пе
рестройки при таком коли
честве лиц с психологией 
потребителя?

Н едавно  на заседании 
б ю р о  заво дско го  парткома 
пытались разобраться ,  по
чем у  по истечении канди
датского стажа человек  пе
ред у м ал  вступать в партию. 
Ответ поразил:  «Да сами
ж е  коммунисты отговари
вают».

Хотелось бы посмотреть 
в глаза тем « ш трейкбрехе 
рам», что действуют испод
тишка.

Но почему в аналогичных 
ситуациях чаетенькр не вид
но подлинных партийных ли
де р о в ,  способных выиграть 
в схватке с обывательскими 
настроениями? Почем у ав
торитет секретаря ,  р е к о 
м ендую щ их проигрывает 
авторитету, как правило, 
недалекого ,  неумного че л о 
века? Мне кажется,  мы яв
но пер еб о р щ и ли  в проти
вопоставлении двух поня
тий. Выражения типа «Не 
словом, а д е л о м »  стали д о 
вольно расхож им и в д о 
кладах, в средствах нагляд
ной агитации и д а ж е  в пе
чати. А ведь  испокон веков 
к больш ом у делу  вело  сло
во — правдивое ,  у бедите
льное,  яркое.  Вспомним, 
сколько лю дей  п розрело ,  
слушая речи Ленина. У беж 
ден, безгласный л и д е р о м  
стать не способен.

Ф ото В. ЗОТОВА.

В. В. СТАХОВА—КАНДИДАТ СТРОИТЕЛЕЙ
— Сейчас не обяза

тельно Героя выдвигать. 
А такого, у которого 
сильная социальная про
грамма...

Надо рабочего, дея
тельного человека.

(Из р а зго в о р о в  перед 
н ач а л о м  ко н ф ер ен ц и и ).

НА КОНФЕРЕНЦИЮ  во
Д в е р е ц  культуры и техники 
«Строитель» все п о д р а з д е 
ления треста Уралтяжтруб- 
строй направили своих 
представителей. У правляю 
щий А. И, Ткачук открыл 
ее ,  сказав, что коллектив 
имеет право выдвинуть о д 
ного кандидата в народны е  
депутаты СССР. В. П. Криц- 
кий, председ ател ь  п р о ф к о 
ма, спросил: «Будем ли з а 
слушивать р е ко м ен д ац и и  

актива треста, о бго в о р и в ш е
го на собрании 6 января 
р я д  кандидатур?» Зал  отка
зался. Не из-за  равнодушия 
(мол, все  равно, кого вы

двигать), а, как показал  ход 
событий, из -за  того, что 
пришли сю да  люди, и м е 
ю щ и е  собственное  мнение, 
с ж ел анием  его  высказать 
и отстоять. Ж ивы е  слова 
говорили не по бумажке,  
никто не шествовал соли д
но  на трибуну, а спешил к 
«свободны м » м икроф он ам .  
Называли кандидатуры, ста
раясь тут ж е  дать емкую  
характеристику.

— От СУ-1 предл агаем  
Владимира Валентиновича 
Горячева, зам естителя  на
чальника управления. Гра
мотный, образованны й  спе 
циалист, добросовестны й, 
отзывчивый. Он — нужный 
человек  для нас и для всей 
-страны. - - - - -  — -. —-----------

— Валентине Витальевна 
Стахова — человек  прин
ципиальный. Она не будет  
м олча  подымать руку, а от-

стрит свою точку зрения.  
Она ум еет  это делать,

— Мы у себя  в СУ-2 р е -  
шили выдвинуть Владимира 
Степановича Скыркова, 
электросварщ ика,  лауреата  
премии Ленинского ком со
мола.

—  От коллектива СУ-4 
штукатура - м аляра  Анну 
Лукьяновну Давлятшкну, д е 
путата областного Совета. 
С кромна, общительна, р а б о 
ту свою очень любит. Ста
рательна  как депутат.

УЧИМСЯ дем ократии  — 
говорим  мы. Это неп рос
то, но увлекательно: р а зб у 
ж ена  активность лю дей,  и 
они спешат, чтобы их услы
шали. Разве  видели мы 
п р е ж д е ,  чтобы президиум  
собрания предлагали не 
списком, а по одному, из 
зала?

(Окончание на 2 етр.)

Вести с предприятий « s*
С хорошим настроем на

чала год бригада прокатчи
ков смены «С» цеха N° 8 
Новотрубного завода, где 
и. о. мастера Александр 
Викторович Вячин, По ито
гам работы в декабре ей 
было присуждено первое 
место на стане «30-102» .

П р о во д и л и
д о сто й н о

В целом прокатчики до
стойно проводили год. 
Сверх плана было выпуще
но 1556 тонн труб непло
хого качества. Лучшими по

профессии в декабре при
знаны оператор стана В, И. 
Яицких, вальцовщик В. Е . 
Печерица, нагревальщик 
И. А. Заколюкин.

Г. ВАТОЛИНА, 
учетчик БОТ 

цеха № 8 
Новотрубного завода.

С и би ряки  бл агод арят урал ьцев
Письмо из К ем еровской  

области за  подписью и. о. 
генерального  ди ректора  
Н овокузнецкого Западно -  
С ибирского м еталлургиче
ского комбината пришло на 
днях на динасовый завод. 
В нем говорится о  том, что 
17 де к аб р я  на комбинате  
была поставлена на посто
янный обогрев  коксовая б а 
тарея  №  7, пуск которой 
был намечен лишь на 30 
декабря .  З а  счет чего  сэко
ном лено  почти две  н е д е 
ли?

В письме дается  ответ на 
этот вопрос: «С амым зн а 
чительным м ом ен том  15- 
м есячного  капитального р е 
монта явилась кладка огн е
упоров  для коксовой б а 
тареи. По ряду  объектив
ных причин лишь одна  з о 

не батареи  из пяти была 
в о в р ем я  укомплектована 
огнеупорами, Обстановка, 
таким о б р а зо м ,  склады ва
лась критическая. Но тут на 
помощ ь нам пришли ураль
цы, коллектив динасового  
заводе.. .

Благодаря  с ам о о т в е р ж ен 
ному труду  рабочих, у м е 
лы м  действиям таких спе
циалистов, как начальник 
производственно  - сбытово
го отдела  Н. А. Вакарев, 
старший и нж енер  ПСО 
М. Ф. Брюханова, начальник 
цеха №  1 Н. А. Сорокин, 
р уководитель  участка по 
изготовлению  п р е сс -ф о р м  
м еханолитейного цеха В. Г. 
Потапов, и других в корот
кие сроки была осуществ
лена  поставка 400 м арок  
огнеупоров в количестве

3000 тонн. Причем эа весь 
период  капремонта  не бы 
ло ни о дн ого  сбоя  со сто
роны первоуральцев  в о б е 
спечении комбината столь 
необходи м ы м и ем у  издел и
ями».

Заканчивается  письмо от 
к ем еровчан  такими слова
ми: «Выраж аем от имени
30-тысячного коллектива 
запсибовцев чувство о г р о м 
ной благодарности коллек
тиву динасового  за в о д а  за 
помощь. Ж е л а е м  вам, то
варищи, новых трудовых ус
пехов в 1989 году, з д о р о 
вья, дальнейш его  сотрудни- '  
чества м еж д у  нашими за
водами!»

Л. Ж АВО РО НКО ВА, 
начальник 

отдела  кадров  
ди насового  завода .

Во Дворце культуры и 
техники Новотрубного заво
да состоялся двухдневный 
семинар, на котором при
сутствовали представители 
многих предприятий Мини
стерства черной металлур
гии СССР, руководители от
делов производства товаров 
народного потребления, сйе-

М ебел ь.,., 
из м е т а л л а

циалисты инженерного цент
ра Свердловского института 
черных металлов. Речь шла 
о выработке концепции со

здания на базе металлурги
ческого производства мебе
ли из... металла. О бсуж да
лись технологические нюан
сы производства необычной 
продукции, определялись 
рынки сбыта. Гости города 
побывали на ЗКМ К и заво
де металлоизделий Ревды,

В КУРГАНОВ.



1  К ВЫБОРАМ
НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ СССР

і .  В. СТАХОВА-  
КАНДИДАТ СТРОИТЕЛЕЙ

Токарь А. И. Матафонов

Сорок лет. Именно столько исполнилось в прошлом 
году токарю завода сантехизделий Александр; Ивано
вичу Матафонову. За плечами заводские будни и 
праздники, многообразная жизнь в рабочем поселке. 
Здесь растут его дети и, вполне возможно, они пойдут 
со временем по стопам отца и его братьев, спеша по 
утрам на завод. А там бригада, где ценят уакие черты 
характера, какими, собственно, и обладает герой нашего 
снимка: трудолюбие, порядочность, инициативу. «Где 
все, там и он»,—услышали о Матафонове от его кол
лег. Нет, не зря уже не первый год Александр Ивано
вич возглавляет звено станочников на участке метал- 
лоопалубки цеха № 2.

Фото В. ЗОТОВА.

■  ВЕСТИ ИЗ СИТУ  =

ДЕРЖАТ МАРКУ МАСТЕРА

■  ПЕРВОУРАЛЬСК В 1989 ГОДУ

ДОЛОГ л и  
П УТЬ

о т  ПРО ЕКТА?
Д ек аб р ьс к ая  сессия г о р о дск о го  Совета на 

родных депутатов приняла план социально-эко
номического  развития П ервоуральска  на 1989 
год. Сегодн яш н яя  к о р р ес п о н д ен ц и я  о том, 
как в ны неш нем  году долж н а  развиваться  связь.

(Окончание.
Начало на 1 стр.)

В редких выступлени
ях сквозила заданность или 
стр ем лени е  к привычным 
стереотипам  («хороший се 
мьянин, нормы  выполняет...») 
О щ у ти м ее  работа  мысли и 
ум ен ие  красноречиво  ее  
высказать. Н е д а р о м  так час
то вспыхивали в зал е  апло
дисменты — после удачно 
сказанного  слова, заж и га
тельного  призыва, в под
д е р ж к у  «своего» кандидата. 
А говорили так.

Е. П. Ваулина, инженер  
ПТО СУ-2: «Я работаю  35 
лет. Из них б о л е е  двадцати 
р я д о м  с Валентиной Виталь
евной  Стаховой. Она не 
только ум еет  говорить с 
трибуны. Она понимает про
бл е м ы  страны».

3. Т. Галяутдинова, в ед у 
щий инж енер  ОТиЗа СУ-2: 
«Хочу подчеркнуть д е ф и 
цитное ныне качество — 
уваж ен ие  к лю дям. Ста
хова не оставит б е з  внима
ния никого, при этом не 
оглядывается ,  будет  ей 
уютно или нет. Особой 
энергии человек! Я п р е д 
ставляю во главе го су дар 
ства таких лю дей,  особенно 
во в р е м я  перестройки».

Начальник участка СУ-4
A. Г. Чупраков, начальник 
СУ-4 М. Е. Сюкасев, за м е с 
титель у правляю щ его  А. М. 
Елькин убеж даю т: голосуйте 
за Давлятшину, она тоже 
о б о  всем  «им еет  мнение 
не шаткое», а как ум ел о  
воспитывает м олоды х р а б о 
чих! К тому ж е  представи
тель вед ущ ей  профессии. 
Но в о зр а ж а ет  мастер  СУ-2
B. П. Карпенко: «Разве 
главное  — это пр о ф есси я  
рабочего?  Нет. Политиче
ская позиция, ум ен ие  от
стоять интересы п ер естр о й 
ки, интересы трудящ егося  
человека». Он — б е зо г о в о 
рочно за  Стахову. Так ж е

ТОЛЬКО
Совет ветеранов  войны и 

труда  создан  при го р ко м е  
пр о ф с о ю за  работников гос
у чреж дени й  чуть больш е 
года назад. П ознаком и в
шись с уставом и р а с п р е 
делив обязанности, инициа
тивная группа в количестве 
сем и  человек  принялась за 
работу. В первую  о ч е р е д ь  
мы составили списки вете
ранов. На сегодня совет 
о б ъ ед иняет  178 ветеранов  
войны и труда.

Как наши ветераны о б е 
спечены жильем , нуждаю т
ся ли в спец иальном  м е д и 
цинском обслуживании? Эти 
вопросы  рассматривались 
советом. Ходатайствовали 
п е р е д  О бщ еством  Красного 
Креста об оказании м ате
риальной помощ и в етер а 
нам, им ею щ им  низкую пен
сию. Для вручения табли
чек «Участник трудового  
фронта  в 1941— 1945 гг.» 
наводили справки в город
ском архиве.

Проводились советом  и 
культурные м ероприятия.  
Так. посетили м узей  Ново
трубного  завода ,  м узей  на
р о д н о го  образован ия  в 
шкОле N9 5, м узей  о б ъ е д и 
нения «Хромпик». С о в ер 
шены экскурсии в С в е р д 
ловск, в исторический м у
зей  и музей  им. С в е р д л о 
ва Побывали во Д в о р ц е  
водных видов спорта.

Весело, с чаепитием и 
гарм ош кой  отмечали мы не
ко то р ы е  праздники, прово
дили в ечера  отдыха для
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как Г. Г. Исмагипов, эн ерге
тик СУ-2: «Это б о е ц  п е р е 
стройки. Все слышали е е  
выступление на областной 
партконференции? Такой ч е 
ловек  нам нужен!»

Раздавались голоса «в 
пользу» В. В. Горячева. Но 
агитировали за него не 
слишком активно, особенно  
когда решили «посмотреть 
на кандидатов» и оказалось,  
что он в о тъезде .  В. С. 
Скырков заявил о  сам оот
воде. Осталось две  канди
датуры. «Мы долж ны услы
шать, что они нам п о о б е 
щают» (голос с места).  
Пришлось о беи м  давать 
экспресс-интервью. Стахо
вой — о том, что бы она 

сделала  для людей, чтоб им 
лучше жилось, работалось, 
о  ее позиции в экологиче
ском вопросе.  Давлятшиной 
— о том, что делает  сей 
час как депутат облсовета.

Голосовали, надо сказать, 
бурно. Итог: за  Стахову — 
189 голосов, за  Давлятш и
ну __ 118. В. В. Стахова вы
двинута кандидатом в на
ро дн ы е  депутаты СССР от 
коллектива треста Уралтяж- 
трубстрой.

СПРАВКА 
Валентина Витальевна Ста

хова, 1938 года рождения, 
русская, член КПСС с 1962 
года, образование среднее, 
электрик строительного уп
равления № 2 треста Урал- 
тяжтрубстрой, секретарь 
парторганизации управле
ния. Выдвигалась кандида
том для избрания делега
том на X IX  Всесоюзную 
партийную конференцию.

  А ещ е можно было
выдвинуть кандидатуру  
Николая Ивановича Со
вы из СУ-1. Он всегда  
правду в глаза реж ет...

— Ну, как с дем ок р а
тией у строителей? На 
высш ем уровне!

(Из р а зг о в о р о в  п осле 
к о н ф ер ен ц и и )

А . КИПРИЯНОВА.

НАЧАЛО
ветеранов. К сожалению, 
часть ветеранов  слишком 
тяж ела  на подъем. Члены 
совета стараются, находят 
вр ем я  и энергию  для о рга
низации «Огоньков», но, 
конечно, б е з  широкой под
дер ж ки  всех ветеранов  нам 
не обойтись.

В итоге советом  е ж е м е 
сячно проводились м е р о 
приятия Согласно утверж 
денно м у  плану. Нам о к азы 
вала помощ ь председ атель  
горком а  пр о ф с о ю за  рабо т 
ников госучреж дений  Л. Т. 
Васичкина. Городской совет 
ветеранов  войны и труда  в 
лице пр ед с ед ат ел я  П. И. 
З л о к азо в а  и с ек р етар я  Ю. И. 
Брагиной приглашал нас 
на сем инары  и заседан ия  
для о б м е н а  опытом.

Конечно, пока м аловато  в 
нашей деятельности д о л ж 
ного контакта с п р о ф с о ю з
ными организациями, не 
всем  ветеранам  сумели у д е 
лить внимание, привлечь к 
активной р або те  в рядах 
нашего совета. Нет и сво
его помещения.

Будем  стараться устра
нять свои промахи, наращ и
вать актив. Свои дела, пла
ны на б у д у щ е е  обсудим  на 
п р едсто я щ ем  23 января от
четно-выборном  собрании, 
кото р о е  состоится в 16.00 
в зале  горком а  партии.

П риглаш аем  всех в ет е р а 
нов, работников госучреж 
дений!

Е. РАХМ АНОВА, 
председатель совета.

Мы уже привыкли к кон
курсам профессионального 
мастерства среди учащихся 
профтехучилищ. А вот в 
СПТУ-69 решили померить
ся силами мастера. Среди 
наста ввиков будущих сле
сарей - сборщиков - электро
сварщиков конкурс «Умелые 
руки» стал традиционным.

«Мы не должны утрачи
вать профессионализм, как 
говорится, держ ать марку! 
Иначе чему же мы будем 
учить?» — считают его уча
стники. Нынче в конкурсе 
состязались девять мастеров: 
шесть мужчин и три ж ен
щины. Кроме ответов на 
вопросы нужно было изго
товить молоток. Победил 
Ю. А. Мещаков, на втором

«Ничто не стоит так де
шево и не ценится так до
рого, как вежливость», — 
это изречение Сервантеса 
знают многие, но следуют 
ему не все, особенно моло
дежь. Вежливость у нас до 
сего дня в дефиците.

Например, в кинотеатрах 
«Восход», «Космос» молодежь 
во время сеансов может по
чему-то свободно выйти 
из зала и зайти, громко 
хлопать сиденьями, лузгать 
семечки, громко разговари
вать, смеяться, не думая о 
том, что мешают окруж аю 
щим. Когда сделаешь заме
чание, оскорбят, в лучшем 
случае скажут: «Сиди дома 
и смотри телевизор». Работ
ники кинотеатров, контро
леры на беспорядок этют не 
реагируют. Не обращают 
внимания даж е на то, что 
молодые парни распивают в 
демонстрационном зале ви
но. Как это было однажды 
в «Космосе», когда шла ки
нокартина «Потерпевшие с 
«JI игурии».

Я часто думаю, откуда в

и третьем местах — В. Т. 
Головин и В. В. Рыбкин. 
Все призеры награждены 
слесарными наборами.

Среди наставников швей 
конкурс проводился впер
вые. К аж дая участница дол
жна была сшить платье по 
выкройкам, сделанным спе
циалистами швейной фаб
рики. Кстати, в жюри нахо

дилась представитель фабри
ки — А. Г. Ершова.

Высокую степень профес
сионального мастерства про
демонстрировала Т. Ф. С а
вельева. В числе призеров— 
Г. М. Панина и Л . Н. Бай- 
бус.

В. НИКИТИН,
заместитель 

директора СПТУ-69.

нашей молодежи столько 
хамства, пренебрежительно
го отношения, неуважения 
друг к другу, к старшим. 
Неужели недостаточно де
сятилетнего обучения в шко
ле, чтобы приобрести эле
ментарные навыки культур
ного поведения? Думаю, 
достаточно, если еще до 
школы, в семье, научат ре
бенка хорошим манерам, 
которыми прежде 'всего 
должны обладать родители.

Если ребенок с первых 
дней своей жизни не слы
шит грубых слов, окриков, 
брани, не видит лицемерия, 
можно с уверенностью ска
зать, что хамом он не ста
нет, ибо характеры детей в 
первую очередь формируют
ся в семье. Так последите 
за собой, папы и мамы. По
мните: глаза детей посто
янно следят за вами.

Чему, например, научит 
их такой случай? В одном

Весь прошлый год 
коллектив узла связи р а 
ботал в новых условиях 
хозяйствования, на прин
ципах сам оф и нан си рова 
ния и самоокупаемости. 
Готовились к этому м но 
го раньш е и довольн о 
успешно. Но первый год 
работы по-новому пока
зал: трудно давались нам 
такие показатели, как 
прибыль и нормативный 
уровень качества. На 400 
н ом еров  расш ирена  те
л еф о н н а я  сеть, на 4200 

оадиоточек  — р ади о тр ан 
сляционная. С ер ьезн ы  
нарекания на доставоч- 
ную службу, где не уком 
плектован штат почталь
онов Срываются г р аф и 
ки поступления к о р р е с 
понденции из С в ер д л о в 
ска.

Силами подрядной  о р 
ганизации — СМУ С ою з- 
телефонстрой,  а также 
энтузиастов - помощ ни
ков из числа жителей 
выполнены работы на 
расш ирении телеф онной 
сети города  на шесть 
тысяч ном еров .  Нынче 
планируется ввод  их в 
эксплуатацию. В вось
м о м  м и к р о р ай о н е  в п ер 
вом  полугодии за счет 
внутренних р е зе р в о в  и 
помощи ОКСа гориспол
кома мы в в ед ем  150— 
200 ном еров ,  в д. Сло
б о д а  — АТС на сто но
меров.  На 4200 радиото
чек увеличим р ади о тр ан 
сляционную сеть.

Трест Уралтяжтруб- 
стрй в н о я б р е -д е к а б р е  
введет  здани е  под АТС 
на 10 тысяч н ом еров  в 
в осьм ом  м икрорайоне .  
Узел связи р еш ает  во 
просы проектирования 
АТС и сетей к ней не 
только в этом м и к р о р а й 
оне, но и в прилежащ их 
к нему четырех других. 
Заводы  трубчатых стро
ительных конструкций и 
по ремон ту  горного  о б о 
р удования  в январе, на
конец, долж ны  зак о н 
чить работы по зданию  
АТС в Талице. На Маг
нитке р у доуп равлен ие  
здани е  под бл о к -п о д 
станцию на тысячу т ел е 
ф онов  уж е  построило, 
теперь  д е л о  за талиц- 
ким зданием .

К августу - сентябрю

из магазинов стояла оче
редь. И тут к прилавку ста
ла пробираться женщина с 
грудным ребенком на ру
ках, за матерью шел еще 
один, лет шести. Видели бы, 
что тут Началось. Со всех 
сторон послышались выкри
ки: «Вы здесь не стояли», 
«Куда лезешь», «Нарожают 
детей, а потом таскаются с 
ними по магазинам...». П о
следняя реплика принадле
ж ала мужчине, который яв
но был с похмелья. Н агляд
ный пример хамства пре
поднесли в тот день взрос
лые детям, которые были в 
магазине с родителями.

Мы, взрослые, часто, опус
тив глаза долу, молча про
ходим миМо сквернослова, 
грубияна А почему? Ведь 
хамство оскорбляет наше 
достоинство. ОдйаНо пред
почитаем не вмешиваться. 
К этому еще сдучай. Ехала 
в автобусе № 7. Полупья-

обещ аю т  закончить з д а 
ние в п. Билимбай под 
АТС на 1500— 2000 но м е
ров. Этим заним ается  
поссовет, привлекая  з а 
воды поселка. Новоут- 
ки,некий з а в о д  «Искра» 
до л ж ен  до  августа р е 
конструировать бывший 
детсад  под АТС на 2000 
номеров.

Как только здани я  б у 
дут готовы, мы присту
пим к проектированию  и 
строительству этих двух 
АТС в 1990— 1991 годах. 
В эти ж е годы нам еча 
ется расш ирение  АТС в 
Н о в о ал ек сеев ке  и С евер-  
ке, о чем  Н о во а л ек с ее в 
скому сельсовету и о б ъ 
единению  У ралэнерго-  
стройпром  нужно б е сп о 
коиться уже 'нынче.

Для улучшения усло
вий труда  почтальонов 
во втором квартале  от
к р о ем  укрупненное от
де л ен и е  связи во встро
енном  пом ещ ении  д е в я 
тиэтажного здани я  по 
проспекту Космонавтов. 
Почтовые работники 2-го 
и 11-го отделений  свя
зи, обслуживаю щ их во
сьмой м икрорайон ,  прак
тически лишены в о з м о ж 
ности принять всех кли
ентов, а в м ик р о р айо не  
вот уж е  три года не р е 
шен вопрос  об откры 
тии отделения  связи. Ко
гда будет  по м е щ е н и е  
под о тдел ен и е  связи, 
связисты и нф орм ации  не 
имеют. Пока только идет 
проекти ровани е  домов, 
к которы м  привязы вает
ся пристрой отделения  
связи в рай оне  ул. Л е 
нина.

Много вопросов  при
дется  решать и по росту 
доходов,  и по экономии 
ресурсов ,  и по улучш е
нию качества, но они 
наши, внутренние, кол
лектив в состоянии р е 
шить их своими силами. 
Но все, о чем  говори
лось выше, требует  с е 
рьезн о й  помощ и от 
предприятий, активной 
позиции исполкомов как 
горсовета,  так и поссо
ветов, депутатов города  
и села.

В. САМ ОЙЛЕНКО, 
начальник 

го родского  
у зла  связи.

ный молодой человек решил 
познакомиться с девушкой, 
стоявшей рядом. Однако 
она не поддерж ала раз
говора. Он начал скверно
словить. Девушка краснела, 
автобус шел, пассажиры 
молчали. Парень наглел, то
гда пожилой мужчина гром
ко сказал: «Прекратите свое 
«красноречие», иначе сдадим 
вас в милицию». От неожи
данности грубиян умолк на 
время, но тут же двинулся 
к обидчику. Тогда против 
него восстали все пассажи
ры, и на следующей оста
новке парень буквально вы
катился из автобуса.

Напрашивается вывод: ес
ли все мы не будем позво
лять в своем присутствии 
оскорблять кого-то, обижать 
слабых, не позволять обм а
нывать себя — зло можно 
искоренить, а начинать ну
жно с себя.

М. ФРОЛОВА.
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Ш ЖИВУТ В ГОРОДЕ 
ВЕТЕРАНЫ

=  ■  НА ТЕМЫ ВОСПИТАНИЯ ■...................

Не будем позволять



В КОММЕНТИРУЮТ СПЕЦИАЛИСТЫ
В редакционной почте в последнее время нередки 

письма о возникающем в магазинах дефиците. В декаб
ре изчезли из продажи стиральный порошок, мыло де
шевых сортов, чай... Почему происходит такое и как 
будут обстоять дела в этом году, спрашивают Г. Ф. 
Попова, И. В. Шапкин, А. Р. Пономарева, С. И. Ники
форова, Р. П. Быков и другие.

Заведую щ ая торговым отделом горисполкома JI. В. 
Ишкова не была готова прокомментировать сложив
шуюся ситуацию из-за отсутствия у нее необходимых 
данных, поэтому редакция обратилась к заместителю 
директора горпищеторга Г. В. Раковой и старшему то
вароведу горпромторга Т. Н. Малаховой.

НА ПОВОДУ У СЛУХОВ

— В д е к а б р е  мы продали 
б о л е е  323 тонн яблок и 330 
тонн к артоф еля ,  — начала 
рассказы вать Г. В. Ракова. 
— Я не случайно привела 
эти две  цифры, показы ваю 

щие, что реализац и я  яблок 
и картошки шла на оди н а
ковом уровне. Во многом 
в создании дефицита  нам 
«помогли» свердловчане ,  
пр и езж аю щ ие  в Перво-

В ДЕФ И Ц И Т т. ---- -
ТРЕБУЕТ ГЛАСНОСТИ

ОЧЕРЕДЬ 
ДЛИНОЮ В ГОД

В проекте' «Положения о
рабочем контроле профсою
зов за работой предприя
тий и организаций торговли, 
общественного питания и 
сферы услуг» есть хорошие, 
правильные слова о защите 
прав и интересов грудящих
ся, об искоренении недо
статков в работе этих пред
приятий, о проверке пра
вильности распределения 
товарных ресурсов. Жители 
поселка Магнитка пытают
ся добиться этой справед
ливости длительное время 
на разных уровнях — от 
руководителей исполкома 
горсовета до депутата Вер
ховного Совета РСФСР.

С октября 1987 года в по
селке существовала очередь 
на приобретение мебели. Это 
позволяло контролировать 
порядок при ее распределе
нии, исключало блат при 
покупке, нервозность у лю
дей.

Но вдруг работники тор
говли объявили ее незакон
ной и создали свою, призы
вая людей записываться, не 
забыв, конечно, и о себе. 
Таким образом 200 с лиш
ним человек, прождав не
сколько месяцев понапрас
ну, оказались ни с чем.

Зато из 52 наборов мебели 
- на девять записались торго
вые работники и их родст
венники. Среди них прода
вец магазина № 43 «Про
довольственный» М. И. Сю- 
касева, заведующая магази
ном №  30 «Продовольст

венный» Л. П. Москаленко, 
родственники заведующей 
магазином № 31 «Промто
вары» А. И. Феденевой, 
продавца магазина №  37 
«Одежда» Н. Г. Андроно
вой, .продавца магазина 
«Книги» Е. Г. Балыковой и 
другие.

Работники горторготдеда 
постоянно ссылаются на ин
струкцию, в которой сказа
но, что запись на мебель 
должна осуществляться со
гласно живой очереди, ор
ганизованной за 24 часа. 
Значит, вторая очередь то
же незаконна, так как бы
ла организована за месяц 
до записи, люди же были 
вынуждены не одну ночь 
простаивать на морозе. А 
потом никто, даж е общест
венные организации в по
селке, не знали дату прода
жи. Продавцам же все бы
ло известно заранее. Зна
чит, такой «порядок» может 
продолжаться и дальше, а 
это на руку лишь торговым 
работникам.

Хотелось бы знать, до к а 
ких пор преимуществами 
будут пользоваться лишь 
они, а не рабочие и жители 
поселка. Опираясь на про
ект положения о рабочем 
контроле, предлагаем утвер
дить очередность ту, что 
создана самими людьми, а 
депутатской группе поселка 
взять ее под контроль.

Жители поселка
Магнитка. Всего 

200 подписей.

ОТ РЕДАКЦИИ. Проблема, прямо снаж ем , не новая. На 
протяж ении многих лет идут дебаты , как продавать  
м ебель. Поскольку предлож ени е не удовлетворяет спрос, 
она расходится  м гновенно, зачастую  вызывая ш умны е 
споры  м еж ду продавцами и покупателям и. Не раз пи
сала об этом  и наша газета. Такое полож ение дел не 
только на М агнитке. И если многолетний опы т ничему  
не научил руководителей торговли, люди сами приспо
собились и стали создавать свои очереди . Беда не в том, 
что создаю т, а в том, что многим горож анам приходит
ся еж едн ев н о в сем ь часов утра в них отм ечаться, а 
потом целыми днями деж ур и ть  у м агазина. Именно 
таких лю дей заснял наш ф отокорресп он дент В. Зотов  
в м агазине Мг 20 «М ебель». Многие постарались отвер
нуться от объектива: ведь они в данны й м ом ент числи
лись на работе. Другой аспект: такая очередь на руку  
всякого рода людям нечестны м. Давно назрела необ
ходим ость руководителям  торговли по-другом у взгля
нуть на сущ ествую щ ее полож ение дел и попы таться  
изм енить ситуацию . Сегодня считать этот вопрос не
ц елесообразны м , прикры ваясь инструкциями, н едопусти 
мо.

Пока ж е работать с оч ередью  приходится зав. м агази 
ном № 20 Т. Н. Зотовой. Именно ее  благодарят в своем  
письме Л. А. Злобина и Т. И. Горшкова, которы е в теч е
ние месяца «деж урили» в ож идании мебели и видели, 
как работает с покупателям и Тамара Николаевна, не 
позволяя возникать спорам  и распрям .

Уральск за некоторыми про
дуктами. В частности, за яб
локами и чаем, которого  у 
них нет в п р о д аж е  б о л е е  
трех месяцев. Не случайно 
поэтому вместо 5— 6 тонн, 
что обычно р е ал и зо вы в а 
лись за месяц, в д е к аб р е  
продали 12,5 тонны чая. Ес
тественно, он исчез с при
лавков.

На этот год по ф о н д ам  
нам вы делен о  103 тонны 
чая. 13 тонн подойдут в 
б лиж айш ее  врем я,  и мы 
сразу  пустим их в п р о д а 

жу. Намного лучш е будут 
обстоять в го р о д е  дела  и с 
реализац и ей  минеральной  
воды. Начал работу  с в е р д 
ловский за в о д  по е е  р о зл и 
ву, поэтому на прилавки 
магазинов поступит в этом 
году миллион бутылок п р о 
тив 200— 300 тысяч, что мы 
получали раньше.

—  Д ум аю , нет особых по
водов для волнения и на
шим потребителям , — п р о 
долж ила  Т. Н. Малахова. — 
Понимаю, слухами зем ля  
полнится. Узнав из газет

или от знакомых о п е р е 
боях в п р о д аж е  стирально
го порошка, мыла, люди 
стали лихорадочн о все это 
закупать. Многие не только 
для себя, но и для р о д с т 
венников, знакомых, отправ
ляя  эти товары в посылках. 
П е р еб о ев  в поставках в 
этом году не предвидится. 
В первом  квартале  полу
чим 27 тонн мыла дешевых 
сортов. О бычно продавали

до  20 тонн. Пять тонн уже 
поступили в продаж у — 
«Детское», «Чебурашка», 
«Банное». Поставщиками 
отгруж ен и стиральный по
рошок. Его получим в п е р 
вом квартале  132 тонны. 
Д ля сравнения скажу, что 
за последние  три м есяца  
минувшего года мы п р о д а 
ли его  око л о  113 тонн. 
Увеличены поставки и зу б 
ной пасты.

ОТ РЕДА К Ц И И . Как видим, поводов для паники и 
скупки товаров впрок нет. Все будет поступать в про
даж у в течение года. Может, стоит задуматься нам, 
уважаемые покупатели, не создаем ли мы дефицит са
ми? И не идти на поводу у слухов.

« К л у б  

потребителей»
Сегодняшняя страница «Клуба по

требителей» создана из ваших писем, 
уважаемые читатели, которые вы при
слали, откликнувшись на наш призыв 
либо возмутившись непорядками в сфе
ре торгового и бытового обслуживания. 
Такие страницы мы планируем выпус
кать ежемесячно, а темы для некоторых 
выступлений, надеемся, подскажете 
вы. Но не только о недостатках плани
рует рассказать наш «Клуб потребите
лей». Он будет знакомить с принятыми 
мерами по опубликованным материалам, 
предоставит возможность выступить спе
циалистам, даст консультации юристов. 
Ж дем писем и о положительном опыте 
предприятий торговли, общепита, соци
альной сферы, транспорта, связи, где 
вас. отлично обслуживают, где проявля
ют подлинную заботу о вашем настрое
нии.

К ВОПРОСУ О ЦЕНАХ
Хозяйки помнят время, 

когда в кулинарных мага
зинах тесто для пирогов 
стоило 42 копейки кило
грамм, сдобное чуть подо
роже. Затем на кислое тес
то была устаяовлена единая 
цена — 60 копеек. Поку
пателям объяснили так: те
перь все тесто выпускается 
сдобным, да и стоимость 
дрож ж ей поднялась. Что ж, 
привыкли и к этой цене. Те
перь же в кулинарных ма
газинах появилось тесто 
под названием «Празднич
ное» по цене 80 копеек за 
килограмм. По отзывам по
купателей, оно мало чем от
личается от шестидесятико
пеечного, и пироги из него 
отнюдь не пышнее и вкус
нее. Ну, а по составу?

Как сообщила бухгалтер 
кафе «Спутник» С. А. Са
фонова, новую рецептуру 
теста разработали техноло
ги объединения обществен-

КАК НА ДРОЖЖАХ
ного питания. Она же без 
утайки рассказала, сколько 
каких компонентов надо 
смешать, чтобы получить 
килограмм «Праздничного» 
теста. Двадцатикопеечная 
надбавка получилась из 
тридцати граммов растите
льного масла, десяти грам
мов сахара и одного не
полного яйца. Ну, а если 
эти добавки нужны лишь 
для повышения цены?

Посмотрим старый, ж и
знью проверенный рецепт 
изготовления безопарного 
теста. В. В. Турыгин в сбор
нике «Уральская кухня» со
ветует замесить тесто из 
муки, сахара, маргарина, яй
ца, соли, дрож ж ей и воды, 
соединив их в количествах 
почти как и в рецептуре 
теста, которое общепит про- 

* * *

дает по 60 копеек. Наверное, 
можно сюда добавить еще 
и подсолнечного масла, и 
сахара, и яиц побольше... 

Только делать это для по
вышения стоимости, потому 
что изготовление теста для 
объединения—дело убыточ
ное, совсем не годится. Те
перь надо ожидать, что тес
то по простенькому старо
му рецепту исчезнет навсе
гда с витрин кулинарных 
магазинов. Как видите, по
литику «вымывания де
шевых изделий» можно Про
водить не только при изго
товлении мебели и дорого
стоящих пальто, но и по 
таким мелочам, как тесто. 
Благо хозяйки вынуждены 
его покупать, ибо в прода
же дрож ж ей нет.

Н. ПАВЛОВА.

30 декабря жена купила в столовой 
№  91 десятого цеха Новотрубного завода 
домой сырые пельмени. Стоили они один 
рубль 44 копейки килограмм, но прода
вали их на 18 копеек дороже, как будто 
они вареные. Я работал в этот день в це
хе, но никаких пельменей в столовой на' 
обед не давали. Видимо, не до того было

ее работникам накануне праздника, так 
как в третью смену раздатчица, кассир и 
все остальные специалисты воплощались 
в одном лице. Видно, потому и продава
ли сырые пельмени, но почему же по це
не вареных?

А. НЕКРАСОВ, 
токарь.

■  МНЕНИЕ
В Хлебных магазинах не

плохой выбор продукции. 
Но вот купить выпечку бо
льному сахарным диабетом 
—большая трудность. Я по
пытался узнать у продав
цов, почему нет специаль
ного хлеба для таких боль
ных. «Не привозят с хлебо
комбината», — услышал в

НАДО ИЗУЧАТЬ СПРОС
ответ. Позвонив же туда, 
выяснил, что горпищеторг 
дает маленький заказ.

Понимаю, что увеличить 
выпуск хлеба для диабети
ков можно лишь за счет 
уменьшения какого-то друго
го вида продукции комбина
та, но ведь в городе почти

две тысячи таких больных. 
И число их растет. Как же 
им быть в этом случае? 
Почему работниками тор
говли не изучается спрос 
населения? Уверен, тогда 
и выход можно найти.

Ф. ПОЛИЩ УК, 
ветеран труда.

ОСТРЫЙ
СИГНАЛ

ВОТ э т о
ЛИМИТ!

Многие динаеовцы спра
ведливо возмущ аю тся,  что 
в заводских столовых с м е 
тану теперь  продаю т б е з  
сахара. «Лимитом не п р е д 
усмотрено» ,— поясняют им. 
Понимая, что с продуктом 
этим сейчас трудновато, 
посетители столовых не 
о со бен н о  настаивают на 
том, чтобы сметану им под
сластили ложкой сахара. 
Д и р ек то р  комбината пита
ния №  6 Татьяна Э д у а р д о в 
на Будилова строго контро
лирует,  чтобы работники 
столовых не нарушали ли
миты расходования...

О днако  вот какой случай 
прои зош ел  29 де к аб р я  1988 
года.  Из склада комбината 
питания, что находится по
чти с кабинетом  ди ректора ,  
лю ди вывозили на сан
ках пятидесятикилограм м о
вые мешки. Когда поинте
ресовали сь ,  что ж е  это за 
подарки р а зд а ет  общ еп и
товский Д е д  М ороз ,  о к а з а 
лось, что в его  роли вы
ступает за в ед у ю щ а я  скла
д о м  Л ю дм ила  Дмитриевна 
Тимохина. Получив с базы  
сто меш ков сахара, в о б 
щ ей  сложности пять тонн, 
распахнула двери  склада и 
принялась торговать им на
право и налево. Чтобы не 
утруждать себя  р а зв еш и 
ванием, отдавала оптом в 
ф абричной  упаковке, взи
мая с покупателей стои
мость мешков. Пять тонн 
были реализованы  за пару 
часов. Динаеовцы получили 
в неограниченном  количе
стве дефицитный продукт 
и теперь  могут ходить в 
столовую со своим сахаром 
и б е з  лимита сыпать его в 
сметану. О б ъедин ен и е  о б - ' 
щественного питания по
несл о  б о л е е  семисот  р у б 
лей убытку, так как сахар 
не был пущен в меню , а 
продан б е з  наложения.

Спросите, зачем  это нуж
но было зав ед у ю щ ей  скла
до м  Тимохиной? «Для вы
полнения плана», — пояс
нила она. Что ж, пусть не 
удивляются посетители сто
ловых, если им теперь  п р е д 
ложат  и чай б е з  сахара. 
Нарекания по этому по
воду  поступали н еоднократ 
но от рабочих Н овотрубно
го завода .  «Клуб потр еб и
телей» ж дет  объясн ен ия  от 
руководителей  объединения  
общ ественного  питания, по 
чьем у ж е  приказу происхо
дила оптовая торговля д е 
фицитом.

И. КРИВИЦКИЙ, 
внештатный инспектор 
госторгинспекции и го
родского комитета на
родного контроля.

РЕКЛАМА ■  РЕКЛАМА ■  РЕКЛАМА ■  РЕКЛАМА-
Волш ебный мир «Моды»! Лучш ие образцы  моделей  

одеж ды , изготовленны е м одельерам и-индивидуалам и и 
кооператорам и Вильню са, Риги, Л енинграда, Москвы, 
Свердловска! Квалифицированны е консультации продав
цов — сам ы х элегантны х манекенщ иц! И зы сканное 
оф орм ление интерьера! Все это  — в Магазине горпром 
торга «Мода».

Всегда рады вас обслуж ить зд есь  с 10 до 19 часов  
еж едневн о, кроме воснресенья, по адресу: ул. Ленина,
13.

Тысяча мелочей ок руж ает нас в бы ту. Именно так  
назвал себя кооператив, предлагаю щ ий первоуральцам  
м нож ество мелких услуг.

Изготовить ключ, бы стро заш иповать автопокры ш ки, 
заточить коньки или ножницы , заправить заж игалку, 
сделать памятны е надписи на п одарках, гравировку  
рисунков и монограмм на драгоценны х украш ениях и 
много други х работ могут выполнить м астера «Тысячи 
м елочей», к которы м мож но обратиться по адресу: 
ул. Ватутина, 58 или по телеф он у 2-27-04.

13 января 1989 года I Под знаменем Ленина з



Екпама — -
«  пкшшяшепрния

І  ВПЕРВЫЕ В ГОРОДЕ
П врвоуральцы , увидевшие 

д н ем  30 д е к аб р я  на цент
ральных улицах города  
группу бегущ их с п о р тсм е
нов, головы которых укра
шали повязки с зеленым и 
буквами «ЭП-88», не скры 
вали удивления. «В такой 
м о р о з ,  бегом?» Но стоило 
о дн о м у  из бегунов взять в 
руки м егаф он ,  и все  стало 
понятно.

И дею  организовать «Эко
логический пробег», . этот 
с в о ео бр азн ы й  синтез с п о р 
та, агитбригады, экологиче
ского ликбеза ,  вынашивали 
давно первичная городская  
организация  . Всесоюзного 
о бщ ества  охраны природы 
и комитет к о м со м о л а  р у д о 
управления. Д е л о  сдвину
лось с м ертвой  точки, ког
да к р а б о те  подключился 
т р ен е р  «Уральского труб
ника» В. Л. Капустин, кото
рый вед ет  в ш коле  №  20 
легкоатлетическую  секцию.

И вот наконец в 14.00 от 
ДК горняков на Магнитке 
(недалеко  от гигантских 
180-метровых труб СУМЗа) 
цепочка  бегунов приняла 
старт. Миновали П ервом ай-  
ку, обогнув «Хромпик», и

« Э П - 8 8 »
СОЗДАНА НОВАЯ ФОРМА 

ЭКОЛОГИЧЕСКОЙ ПРОПАГАНДЫ

прибыли в елочный го р о 
док, где оставили плакат: 
«ХромпиковцыІ З д о р о в ь е  
горожан  — в ваших рукахі» 

Затем  путь леж ал  на 
центральную елку города, 
где, несмотря на м ороз ,  
участников пробега  ждал 
второй секретарь  ГК ВЛКСМ 
Е Чебыкин.

З д е с ь  юные спортсмены 
и их болельщ ики провели 
небольш ой митинг, о зн ак о 
мив первоуральцев  с ц е 
лью  пробега,  стараясь при
влечь внимание горожан  : к 
экологическим проблем ам,

В заклю чение  призвали в 
ряды  «ЭП-89» всех ж е л а ю 
щих вне зависимости от их 
спортивной подготовки, ибо 
р еко р д ы  — . это е щ е  не са
м о е  главное. Кстати, все 
бегуны, учащ иеся Артуш 
Шагиазданов, Ю ра  Пролуб- 
ников, Саша Ложкин, Ники

та Кучерук, две  Наташи — 
Петрова и Моееева, Лена 
Катаева, Света белоуеова 
прекрасно  справились с 
дистанцией и на финише 
выглядели свежо.

Н адеемся,  что Почетная 
грамота от горсовета  ВООП, 
врученная здесь же, на ф и 
нише, — не последняя на
града им за энтузиазм и 
ж елание  сделать родной 
город  красивее  и чище.

Участники «Экологичес
кого пробеге-83» и бо л е л ь 
щики считают, что они д о 
стигли своей цели: удалось 
придумать и воплотить в 
жизнь новую ф о р м у  эколо
гической пропаганды, при
влечь внимание горожан  к 
экологическим проблем ам, 
наконец, потренироваться.

Оргкомитет  пробега  вно
сит конкретное  п р е д л о ж е 
н и е — сделать м ероп риятие

традиционным. Мы ж дем  
поддерж ки  и совета, наде
емся, что комитет ком со
мола производственного 
объеди нен ия  «Хромпик», 
первичная организация
ВООП объединения,  Горсо
вет ВООП, члены КЛБ «На
дежда»,  «Голубь мира» не 
останутся в стороне  от эко 
логического движения.

В заклю чение вы раж аем  
благодарность за помощь 
горкому ВЛКСМ, зам ести 
телю директора  рудоуп
равления М. И. Тряпицыну, 
водителю автохозяйства 
Б. Н. Сатюкову, художни
кам £. Мошкиной, Е. Кли- 
маковой, коллективу РСУ 
рудоуправления (начальник 
М С. Мартьянов).

С радостью  выслушаем 
все п редлож ения  по. о рга 
низации «Экологического 
пробега-89». Наш телеф он  
95-5-31.

В. ПЛЮСНИН, п р е д с е 
датель первичной о р г а 
низации ВООП р удоуп 
равления,  участник п р о 
бега: Д. АБРАМОВИЧ,
секретарь  комитета 
ком сом ола  р у до у п р ав 
ления.

■ новости КУЛЬТУРЫ

Полет на волшебной струе На сцене «Снежная королева»
УМ НУЮ  и поучительную, а главное, совр ем ен ну ю  

новогодню ю , сказку- придумала  и поставила на,. сцене  
Д в о р ц а  культуры и техники Новотрубного завода  р у 
ководитель ТЮЗа И, М, Ковылина. Она ж е  сочинила 
тексты песен, музы ку к которым написал Артур Буш
манов.

Ю ны е жители З е м ли  при помощи волшебной в о з 
душной струи попадают на неизвестную планету, где 
властвуют господин Паук и госпожа Трясина. Всех, 
кто населяет эту странную планету, они превратили в 
квонариков — безропотны х  существ, забывших родной 
язык и утративших волю к сопротивлению. З ем ля н ам  
пришлось зано во  открывать им глаза на мир  и учить 
разговаривать. В самых нелепых и неожиданных ситу
ациях, самых каверзны х переплетах побывали сверст
ники зри телей  спектакля,,  но отовсю ду вышли с честью, 

Представить, как выглядит далекая  и загадочная 
планета, р ебя там  помогли художники Евгений Редких 
и Владимир С амочернов .  Роли исполняли участники 
ТЮЗа и цирковой студии. В течение каникул спектакль 
«Полет на неизвестную  планету» прош ел 30 раз,

О. СНЕГОВА,

34 СПЕКТАКЛЯ по сказке  Ан дерсена  «Снежная ко
р олева»  состоялось в каникулы на сцен е  Д ворца  куль
туры и техники «Строитель». Все роли исполнили уча
стники музы кально-хоровой  студии «Ю ные голоса», ан
самбля бального  танца «Кристалл», кружка «Затейник». 
Д екорац и и  к сказке  о ф о р м и л и  художники В. Миклин, 
И, Голованова. М узыкальное  о ф о р м л е н и е  взяли' на с е 
бя ребята  из музы кально-хоровой студии. В спектакле 
много  песен — о любви, способной творить чудеса, о 
зиме.

Постановкой танцев занималась Ольга Ф урманская  
из ансам бля  «Кристалл», Это е е  дебю т в качестве хо
р ео гр аф а .  В танцах Ф урманской  о дн о вр е м ен н о  присут
ствуют и лиризм , и гротеск.

Ю ны е и в зр о сл ы е  зрители по достоинству оценили 
актерские  работы Е, Кононовой (Кай), О К орчебановой 
и А, Д удиней (Герда), О. Томашѳнко (Снежная К оро
лева) и другие.

Постановку спектакля осуществил художественный 
руководитель  Д ворц а  А. Кофман.

К. УСТИНОВ, читатель.

В КЛУБЕ «АБРИС*

Медсестра 
приходит 
на дом

В новом году  в к о о п е р а 
тиве « З д о р о в ь е»  появился 
е щ е  один вид услуг—-уход 
на дому. П р е ж д е  всего в 
нем нуждаются больньіе 
после инфарктов, инсуль
тов, тяжелых травм.

На улице зима, холодно 
да  и скользко. Старым лю 
дям  че под силу каждый 
день ходить в поликлинику 
на лечение .  Поэтому они 
будут т о л ь к о .■ рады, если 
м ед сестр а  сама придет к 
ним.

Какие п р о ц еду р ы  включа
ет уход . на дому? Это под
ложные, внутримышечные и 
внутривенные инъекции, 
банки, горчичники, к о м п р е с 
сы, м ассаж  и лечебная  ф и з 
культуре,

Л еч еб н ы е  учр еж дени я  и 
сами больн ы е  могут сде 
лать заявку  на новую услу
гу, позвонив в регистрату
ру кооператива « З до р о в ь е»  
с 18 до  21 часа, в субботу 
— с 9 до  13 часов.

Приглаш аем  в кооператив 
м ед се с те р  для обслуж и ва 
ния больных, проживающих 
на поселках Магнитка, 
Хромпик, Телице, в запруд-  
ной части и других о тда
ленных районах города.

Стоимость одного  вызова 
на д о м  — 1 рубль,

Л. САПЕГИНА.

ХРОНИКА ЗИМНИХ КАНИКУЛ
Каникулы начались для членов клуба 

«Абрис» с последним декабрьским звон
ком в школе.. П ару часов на сборы рюк
заков—и в зимний лес на новогодний ве
чер. По традиции он проводится в любую 
погоду на Увалах. Лыж ня, ведущая в 
обитель Деда Мороза и Снегурочки, за 
нимательные и поучительные истории,
рассказанные у костра, веселые розыгры
ши быстро сняли напряжение последних 
учебных и тренировочных дней перед от
ветственными январскими стартами. А они 
начались первого января. Ориентировщики 
выехали на традиционную «многодневку» 
в Нижний Тагил. Из двухсот участников 
соревнований — три мастера и двадцать 
кандидатов в мастера спорта, тридцать 
перворазрядников. Борьба шла личная, но 
неофициально вели подсчет командных 
очков. Первоуральцы всегда отличались 
здоровым честолюбием, поэтому наши ре
бята в первый же день замахнулись на 
призовые места на маркированной дис
танции. И не подвели в общем зачете. 
Серебряные медали на отдельных дистан
циях и в обшем зачете завоевали’ Сергей 
Исаев, Ирина Мосунова, Оля Ш макова.

День отдыха в родном городе—« онова 
в путь. Старшие ребята отправились в 
Сухой Лог на областной слет по лыж но
му туризму, а средние — на соревнова
ния облсовета ВДФСО по ориентированию, 
которые проходили в районе горы Пихто
вая под Нижним Тагилом. Здесь приш
лось труднее. Нам достались 4-е и 5-е 
места. Эстафету первоуральских ориенти- 
ровшиков подхватили самые младшие на
ши участники. Здесь на высоте оказались 
Света Пономарева и Оля Ш макова, ко
торые на равных соперничали и среди 
старших. В общем зачете юношеская 
команда первоуральских ориентировши- 
ков стала второй среди профсоюзных. Мы

выступали под флагом спортклуба объ
единения «Хромпик», который шефствует 
над «Абрисом». Наша победа не стала 
неожиданностью, ведь в составе команды 
перворазрядники по ориентированию Ири
на Висливская и Евгений Староверов, 
инструкторы по туризму и второразрядни
ки Саша Борисов, Артем Шутов, Сергей 
Л азарев и другие.

Каникулы позади, а впереди уче
ба и насыщенный зимний календарь^ сле
тов и соревнований. Без помоши и под
держки активистов школьного туристско
го движения, выпускников клуба, родите
лей, учителей «Абрису» будет трудно. И 
наоборот, все трудности преодолимы, ес
ли надежные тылы.

Ж . КРАЕВСКАЯ,
На снимке: на старте — самый юный 

участник соревнований по ориентирова
нию облсовета ВДФСО Костя Мотин из 
клуба «Абрис».

Фото А. ДОБРОХОТОВА. 

Редактор В. И. ПРУДНИКОВ.

Кинотеатр «Восход». 13, 14 января «МЕНЯ ЗОВУТ 
АРЛЕКИНО» (2 серии, дети не допускаются). Сеансы: 
13-го — 9. 12. 15, 21 час.; 14-го — 9, 12, 18 час. 13
января в 18 часов киновечер «ЗВ ЕЗД Ы  П РОШ ЛЫ Х  
ЛЕТ». 14 января в 21 час «ЛЕГЕН ДА  О НАРАИ- 
ЯМЕ» (дети не допускаются).

Кинотеатр «Космос». 13 января «ЗЕРКАЛО  Д Л Я  
ГЕРОЯ (2 серии)—в 18 часов. «К О РДЕБА ЛЕТ» (2 се
рии). Сеансы:- 9, 12, 15 час. «ЛЕГЕН ДА  О НАРАЙ- 
ЯМЕ». Сеансы 21. 24 час. 14 января «ЛИЛОВЫ Й  
ШАР». Сеансы: 9, 11, 13. 15 час «ЗЕРК А Л О  ДЛ Я ГЕ
РОЯ» (2 серии) — в 18 часов. «КОРДЕБА ЛЕТ» — в 
21 час.

Дворец культуры и техники «Строитель». 13 января
гАССА* (2 серии) Сеансы: 17, 19-30.

Видеозал ЗКМК. 13 января «ВОРЫ В ЗАКОНЕ».
Сеансы: 17. 19, 21 час.

Щ  КООПЕРАТИВ «АВТО»
производит кэпитапьный ремонт гидронасосов 
и гидром оторов  к экскаваторам ЭО-3322, Э-5015, 
Э 4121, а также выполняет токарны е работы на
селению и промы ш ленны м предприятиям.

Справки по тел е ф о н а м  908-18, 902-53, 91-719,
по адресу:  ул. Данилова, 5— 29 после 17 мае.

Iff РЕВДИНСКИИ СПОРТИВНО-ТЕХНИЧЕСКИЙ 
КЛУБ при г о р ко м е  ДОСААФ  проводит набор 
на платные курсы секретарей-маш инисток.

За  справками обращ аться  по адресу :  г, Ревда, ■ 
ул. Азина, 83 или по тел еф о н у  4-22-11 е ж е 
дневно, к р о м е  субботы и воскресенья,

R ,  АВТОТРАНСПОРТНОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ N5 8
проводит набор  на курсы водй.талей 3 класса 
категории «В» и «С» с отрывом  ей производства.  
Начало обучения 1 ф евраля .  С рок  обучения 
5 месяцев, Стипендия 50 рублей.

За справками обращ аться  в б ю р о  по трудо
устройству населения по адресу :  ул, 1 Мая, 10 
или в отдел, кадров  АТП №  8.

горпищетфрг
в  ВКУСНО, БЫСТРО, ПОЛЕЗНО

Ж елаете,  р а зно о бр ази ть  свой стол и при этом 
сэкономить вр ем я  на приготовление обеда? Тог
да приобретите  ры бны е  котлеты В гастрономи че
ских отделах магазинов горпищеторга. Вкусно, а 
главное — полезно. Ведь не д а р о м  в нар о де  
говорят: «Fbi6a на столе — з д о р о в ь е  на сто
лет!» Вырабатывают котлеты из свеж его  пер во 
сортного ф ар ш а  океанических р ы б  с д о б ав л ен и 
ем  жира, яиц, специй.

Котлеты по цене  1 руб. 10 коп, за килограм м  
м о ж н о  приобрести  в магазинах горпищ еторга,

■  БЮ РО М ЕЖ ДУНАРО ДНО ГО  М О ЛО ДЕЖ НО 
ГО ТУРИЗМА «СПУТНИК» предлагает  туристиче
ские путевки в м о л о деж н ы й  туристский центр 
«Гянджлик» (Баку) с 26 января, в тургостиницу 
«М едея»  (Батуми) с 26 января, туристические 
марш руты  Кишинев— Бендеры  с 17 января, Ки
шинев—Тирасполь— С ер геевка  с 30 января, в 
Москву на чемпионат м ира  по хоккею  с м ячом  
с 28 января по 6 ф евраля .

За  справками обращ аться :  ул. Ватутина, 69— 32, 
тел. 2-78-73.

Меняем *
М еняется 2-к о м н атн а я  

к в а р т и р а  (27,3 кв. м, с  те . 
л еф о н о м , 3-й этаж ) в эк о л о . 
ги ч еск и  чи стом , п о чти  к у 
р о р тн о м  го р о д е  , Орджонй. 
кидзе Д н еп р о п етр о вск о й  
об л асти  н а  3 -ко м н атн у ю  
к в а р т и р у  в П е р в о у р ал ь ск ? . 
П р ед л агать  2-й иди  3-й эта ж  
О б р ащ аться : г. П е р в о у р а л ь с к , 
ул . Т рубн и ков . 48-6, кв , 51.

М еняется о д н о к о м н а т н а я  
к в а р т и р а  19 кв. м  и  к о м н а 
т а  19 кв. м н а  лю бую  2- 
ко м н атн у ю  к в а р т и р у  (кро 
м е п е р в о г о  э таж а). О б р а щ а 
ться : ул . В а й н е р а  15-а— 35. 
тел . 2-65-15 веч ером .

Меняется 2 -к о м н атн а я  
к в а р т и р а  н овой  п л а н и р о в к и  
н а  две о тд е л ь н ы е  о д н о к о м 
н а тн ы е  к в а р ти р ы . В озм ож ны  
д р у ги е  в а р и а н т ы . О бра
щ а т ь с я  по адр есу : ул  50 л ет  
СССР. 16-а, кв . 12.

М ен яется о д н о к о м н атн ая  
к в а р т и р а  (17 кв . м, 3-й этаж ) 
н а  б ольш ую  ж и л п л о щ а д ь  в 
лю б ом  р ай о н е . О б ращ аться : 
ул , Т рубн и ков , 62. кв. 23
п о сл е  18 ч а со в _______________

Меняется 3 -к о м н атн а я  ко-
о п е р а т и в н а я  к в а р т и р а  н а
д ве  2-комна.тны е и ли  на
2-ком н атн ую  и о д н о к о м н ат . 
н ую  к в а р т и р ы , м ож н о  к о о 
п ер ати в н ы е , О б ращ аться: 
ул. Т рубн и ков , 4 6 — 16, п о с 
ле 19 ч асов .

М еняется 2 -к о м в а т н а л
к варти ра , (32 кв . м, 4-й э т а ж , 
и м е е т с я  тел еф о н ) по ад р е су : 
у л . В ату ти н а . 72. к в . 25 н а  
2 -ком н атн ую  м а л о г а б а р и т 
ную . 1-й э т а ж  не п р ед л а
га ть . О б р а щ а т ьс я  п о  т е я . 
2-25-72.________________________

М еняется д в у х к о м н а т н а я  
к о о п е р а т и в н а я  к в а р т и р а  в 
Т ехгороде н а  3 -ко м н атн у ю . 
З в о н и ть  по т е л е ф о н у  2-79-38.

Н аш ед ш его  в о д и т е л ь с к о е  
у д о ст о в ер ен и е  н а  и м я  Ш вв- 
дун  А И. и д р у ги е  д о к у , 
м ен ты  п р о си м  с о о б щ и ть  п о  
ад р е су : пос. з а в о д а  СТЯ,
1 7 — 45.

Т ребуется ж и л п л о щ а д ь  
д л я  сем ьи  и з  д в у х  ч е л о в ек . 
О б р а щ а т ьс я  по т е л е ф о н у
2-20-13.

В ы р а ж ае м  с е р д е ч н у ю  б л а 
го д а р н о с т ь  к о л л е к т и в а м  п я 
того  ц е х а , о т д е л а  к а п и т а л ь 
ного с т р о и т е л ь с т в а , ц е х а  па» 
р о с н а б ж е н и я  п р о и зв о д с т 
вен н о го  о б ъ е д и н е н и я  «Х ром 
п и к» , о со б е н н о  В. Ф . О ка- 
т ь е в у , се м ь е  Б у л а т о в ы х ,
М. С. Ч и р к о в о й , р о д н ы м , 
зн а к о м ы м , со сед я м , д р у з ь я м  
за  п о м о щ ь  и  у ч а с т и е  в  п о . 
х о р о н а х  н а ш е го  л ю б и м ого , 
до р о го го  м у ж а , о тц а , дед уш 
ки  П о п ел ы ш а В а си л и я  г  а- 
м о й ло ви ч а .

Родны е.
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П еч ать  в ы с о к а я  О бъем
1 п. л  И н декс 53825. З а 
к а з  161. Т и р а ж  37260. 
П е р в о у р а л ь с к а я  ти п о гр а - 
' и я  у п р п о л и г р а ф и зд а т а  
вер д л о б л и сп о л к о м а . П ер

в о у р а л ь с к , пр . И льи ча. 
26-а.
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